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Léna DRUART, 

lauréate de         

l’arrondissement. 

 Les vœux de Mme le Maire se sont terminés par un 

hymne pour SAINS DU NORD, chanté en SLAM par des 

jeunes en formation à l’AFPA.  

Les travaux ont 

débuté à l’ancienne 

caserne des 

pompiers 

La vie au collège 

lors du premier 

trimestre 

 



2  

 

Soutenir ! 
Notre ville a toujours été engagée et volontaire sur les solidarités. 

Notre équipe y est particulièrement attachée et j’en suis particulière-

ment imprégnée (j’ai été à l’initiative de notre antenne des Restos du 

Cœur et de l’Association Les In’Sain’Sés, il y a bien longtemps). 

Chacun peut avoir besoin un jour de tout type de coup de main. 

La Solidarité est un état d’esprit qui inclut tout citoyen dans sa ville. 

 

 

A Sains,  
 

• c’est la navette du mercredi, 

• c’est le logement de première nécessité, 

• c’est la banque alimentaire, 

• c’est le colis de Aînés et du CCAS, 

• ce sont les deux repas des Aînés, 

• c’est la mise à disposition d’une maison et la logistique pour les Restos du Cœur, 

• c’est la volonté du maintien du Service Public de proximité : cartes d’identité, passeports, Agence Postale, 

orientation et constitution de dossiers à la demande, 

• c’est l’accès gratuit à la Maison du Bocage, 

• c’est aussi la volonté de rénovation et de redynamisation de notre centre bourg avec le programme autour 

de l’ancienne caserne et les travaux permettant l’installation de nouveaux commerces, 

• c’est être plus encore vigilant envers les commerçants et artisans avec différents soutiens (bons d’achats, 

aide aux loyers pour leur installation), 

• c’est la future création d’un espace de vie sociale dans le but de renforcer nos liens, 

• ce sont les jardins partagés actuels mais aussi en projets… 
 

Nos associations sont aussi de véritables acteurs du bien vivre. 
 

La Solidarité, c’est une façon de servir sa ville pour que chacun y trouve sa place et puisse vivre en paix. 
 

Du fond du cœur, je souhaite à chacune et à chacun une excellente année 2024. 
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C’est à la fois un privilège et un honneur de vous accueillir une fois encore à ce�e cérémonie et de vous 

présenter en mon nom et au nom du Conseil Municipal nos meilleurs et très sincères vœux pour ce�e an-

née 2024 et une par!culière bienvenue aux nouveaux habitants. 

L’interrup!on des cérémonies pendant la COVID m’a encore plus fait prendre conscience que cet évène-

ment partagé est un moment important de la vie d’une commune et de la communica!on du Maire, 

même si, je fais mienne ce�e cita!on de François Mi�errand : « l’homme poli!que s’exprime d’abord par 

ses actes, c’est d’eux dont il est comptable, discours et écrits ne sont que des pièces d’appui  au service de 

son œuvre d’ac!on ». 

Ceci pour vous préciser, qu’ayant été interpellée sur ma communica!on, je souhaite qu’elle con!nue 

d’être claire, sincère et qu’en tout premier, elle sera faite d’écoute. 

L’interven!on de l’équipe municipale doit être appréhen-

dée avec deux lectures : le quo!dien, la vie de tous les 

jours ; les grands projets qui structurent notre ville et 

nous proje�ent dans l’avenir. 

Notre approche, notre raisonnement doivent être néan-

moins holis!ques, pour faire tourner la machine au mieux 

et la faire évoluer, avec les thèmes forts, choisis comme 

priorité, tels que l’école, le développement économique, 

la qualité de vie et l’habitat, le renforcement de la par!ci-

pa!on citoyenne pour abou!r au bien vivre ensemble. 

En ce qui concerne nos écoles, pour les cinq sites et 

quatre can!nes, ce�e année a été une année de con!nui-

té avec le périodique remplacement de mobilier dans les 

classes, le renforcement des équipements informa!ques, 

l’améliora!on du confort avec de nouvelles chaudières et 

l’améliora!on des condi!ons de travail par l’acquisi!on de 

nouveaux lave-vaisselle et d’armoires ves!aires. 

Je vais en profiter pour remercier les équipes pédago-

giques et le personnel communal qui s’inves!t au quo!-

dien pour faire grandir nos jeunes. 

En 2024, on poursuivra nos efforts, avec notamment, la 

réfec!on des préaux et bien sûr l’aide récurrente pour les 

classes transplantées. 

En ce qui concerne le développement économique et la dynamisa!on du centre bourg, bien que compé-

tence obligatoire de notre intercommunalité, ce thème est au cœur de nos préoccupa!ons car qui dit dé-

veloppement, dit emploi, dit pouvoir d’achat et dit aussi plus d’habitants. Nous espérons de tous nos 

vœux une évolu!on rapide sur la friche S!ona en maitrise et responsabilité de la Communauté de Com-

munes du Cœur de l’Avesnois. Elle pourrait être la première nouvelle zone économique en proximité de la 

RN2. 

Discours de la Cérémonie des Vœux 
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Cependant, nous avons pris notre part en faisant évoluer nos bâ!ments communaux avec un redé-

ploiement des mètres carrés, afin de répondre à 3 demandes : d’une part l’installa!on, d’un nouveau 

salon de coiffure, puis l’agrandissement du magasin Cash Fring et enfin pour perme�re l’expansion de 

notre très chère boulangerie. 

Je salue par!culièrement les entreprises locales et les services municipaux pour la rapidité d’exécu!on, 

une fois toutes les contraintes administra!ves réglées. D’autres demandes sont en cours d’études sur 

d’autres sites, nous souhaitons pouvoir y répondre favorablement. 

Le projet de réhabilita!on de l’ancienne caserne s’inscrit 

également dans ce�e démarche avec la créa!on de 3 cel-

lules ar!sanales ou commerciales et la réhabilita!on des 

caves qui pourront être mises à disposi!ons de maraîchers. 

N’oublions pas notre partenariat avec l’associa!on à Pe!ts 

Pas et l’Espace Test Agricole, basé sur notre territoire. 

Par ailleurs, le Conseil Municipal en sa totalité a voté le paie-

ment de trois mois de loyers pour toutes nouvelles installa-

!ons à Sains.  

Abordons la qualité de vie dans notre bourg et l’habitat. Les 

services techniques et les services espaces verts assurent à 

la fois la sécurité, l’entre!en et l’embellissement de notre 

village, en respectant les nouvelles réglementa!ons environ-

nementales, ce qui requière de leur part beaucoup plus 

d’efforts que par le passé pour les mêmes résultats, je les en 

remercie. L’entre!en des voiries et la créa!on d’entrées 

pour les nouvelles construc!ons, communément appelées 

bateaux, sont inscrits au budget, comme chaque année.  

La qualité de vie passe aussi par le service public. Dans un souci de proximité les cartes d’iden!té et les 

passeports sont de nouveau instruits en Mairie. Dans le même ordre d’idée, je !ens à vous recomman-

der le guichet unique de l’habitat, service gratuit, neutre et indépendant, qui permet de trouver des 

réponses aussi bien techniques que sur les aides mobilisables pour tous vos projets de rénova!on éner-

gé!que. Les permanences se !ennent à la 3CA le vendredi ma!n, sur rendez-vous. 

Le Plan Local Urbanisme Intercommunal vient d’être adopté. C’est l’ou!l d’aménagement de notre ter-

ritoire, il va nous perme�re de proposer un permis de louer pour protéger et garan!r à la fois le loca-

taire et le propriétaire.  

De nouveaux lo!ssements sont en construc!on, en cœur de ville, par différents bailleurs et notamment 

Partenord avec une fin de travaux cet été 2024, cela perme�ra à la fois des muta!ons et l’arrivée de 

nouveaux habitants. 

Evoquons maintenant le renforcement de la par!cipa!on citoyenne, il se réalise grâce à toutes les as-

socia!ons (37 à ce jour) qui proposent un panel important d’ac!vités pour tous les âges. Ces associa-

!ons avec leurs bénévoles animent aussi les fêtes Sainsoises, en collabora!on avec notre municipalité. 

Pour la plupart d’entre elles, des locaux sont mis à disposi!on, des subven!ons a�ribuées. Notre a�en-

!on ira par!culièrement ce�e année au tennis avec la réfec!on des courts extérieurs. Nous les remer-

cions toutes pour leur dynamisme. 

Parallèlement nous avons souhaité faire une étude de faisabilité pour un espace de vie social (EVS) qui, 

grâce à la CAF, verra le jour pour répondre encore plus précisément à vos souhaits. L’étude réalisée 

montre une réelle a�ente. Par ce�e structure de proximité, nous souhaitons toucher tous les publics : 

familles, enfants, jeunes afin de renforcer les liens et la transmission. 
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Tout cela dans un seul but, le bien vivre à Sains. Qui dit bien vivre dit aussi solidarité. Notre CCAS a pour 

première mission, non pas la bague�e magique du bonheur, mais l’a�en!on à l’urgence, en apportant 

une aide alimentaire ou en ac!vant notre logement d’urgence. Son rôle, tout discret qu’il doit rester, im-

pose d’être vigilant et sans jugement de valeur. Son rôle majeur est d’être le premier disposi!f de se-

cours et je peux vous assurer qu’il remplit son rôle. 

Le bien vivre, c’est aussi partager les exposi!ons, les ac!vités et les ateliers autour du bocage et de la 

biodiversité. Ce sont les thèmes principaux  de la Maison du Bocage, notre espace muséal. La maison et 

le parc entretenus et valorisés accueillent même en leur sein un salon de thé,  depuis avril. Nos anima-

teurs sont performants et je vous invite vivement à leur rendre visite. 

Le bien vivre, c’est aussi l’anima!on et les fêtes nombreuses et diverses tout au long de l’année qui nous 

perme�ent de nous détendre et de nous rencontrer. 

Voilà le quo!dien terminé, passons à nos gros projets : reconver!r nos friches en équipements indispen-

sables à notre belle ville et cela sans augmenter les impôts communaux. 

Ce�e semaine les travaux de réhabilita!on de l’ancienne caserne débutent pour une durée d’un an. Cela 

représente un coût de deux millions d’euros pour lesquels nous sommes subven!onnés, notamment 

avec le fonds vert de l’état à hauteur de 413 308 €. La Région, avec son disposi!f « Centres-villes et 

centres-bourgs » et le Département par!ciperont. Nous a�endons la visite du Président du Départe-

ment, en ce début d’année, pour lui présenter le projet (visite confirmée avec un regard a�en!f). Les fi-

nanceurs sont toujours les bienvenus et nous les remercions chaleureusement. 

Ce projet mérite d’être développé, le visuel vous sera présenté dans le court diaporama qui va suivre. 

Car c’est le troisième volet de notre volonté de dynamiser le centre

-ville. 2014, nous avons aménagé la place de la mairie et de l’église. 

2018, nous avons créé la Halle. 2024, en complémentarité et après 

une année d’études, nous requalifions ce�e friche, après la démoli-

!on de notre ancienne caserne des pompiers. 

Le but est d’y mixer du service public par l’implanta!on de l’Agence 

Postale, un distributeur de billets et une borne de recharge élec-

trique, avec de l’associa!f tout d’abord pour Lecture et Partage, 

notre très grosse boîte à livres qui s’y développera grâce à un café 

lecture et des ateliers de la mémoire. Deux autres associa!ons oc-

cuperont les locaux, avec en plus un espace dédié au bien être, aux 

médecines alterna!ves (ostéopathes, sophrologues etc…) et à la 

gymnas!que douce de type pilâtes. 

3 cellules commerciales et ar!sanales complèteront cet équipe-

ment et nos importantes caves seront restaurées, comme je l’ai 

évoqué précédemment. 

L’autre projet structurant de l’année est la salle de sport. 

Le Complexe 2000, pour ceux qui connaissent, a fait son temps, un temps où l’énergie n’était pas au coût 

de l’or ! 

Avec les différents u!lisateurs, associa!ons et Lycée agricole, nous avons donc travaillé pour abou!r au 

projet que vous allez aussi découvrir. 

Le coût encore à affiner sera de 5 millions d’euros. Là encore les subven!ons vont être les bienvenues, 

cet espace mul!sports pourra sa!sfaire nos associa!ons spor!ves, nos écoles, notre collège et notre ly-

cée. 

Quant à Jersey de paris notre dernière friche nous venons de déléguer notre droit de préemp!on à l’EPF, 

la négocia!on est en cours avec le propriétaire. Par son emplacement en cœur de bourg et avec la loi du 
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Dans toutes les études et pour tous nos projets inscrits dans Pe!tes 

Villes de Demain, nous sommes aidés par l’ADU, financé à 50 % par la 

Caisse des Dépôts, par le chef de projet partagé avec la communauté 

de Communes et les deux autres villes lauréates Avesnelles et 

Avesnes. J’en profite pour saluer Eléonore MARIANI et la remercier 

du travail accompli. Notre personnel administra!f a été fortement 

mis à contribu!on, c’est pourquoi il a été décidé lors du dernier Con-

seil Municipal d’ouvrir un poste supplémentaire de chef de projet 

PVD, partagé avec Avesnelles, nos deux villes ayant le même type de 

popula!on, d’atouts et de probléma!ques. Nous espérons ce poste 

subven!onné à la même hauteur que les autres chefs de projet du 

territoire. Nos équipes seront aussi renforcées par un manager de 

ville, là, avec cer!tude, subven!onné par la Région et encore une fois 

partagé avec Avesnelles. Ces contrats sont d’une durée de 3 ans. 

Voilà le moment de conclure qui va me perme�re de remercier 

l’équipe municipale qui m’entoure et qui s’inves!t avec passion pour 

notre beau village. 

J’adresse aussi mes remerciements : 
 

à nos sapeurs-pompiers 
à nos gendarmes 
au personnel communal 
 

pour leur implica!on au quo!dien et le bon fonc!onnement du ser-

vice public. 

Je remercie tous nos partenaires, ils sont nombreux à nous aider. A vous tous, je renouvelle mes meil-

leurs vœux de Fraternité et de Paix.  

Il est impossible dans ce�e cérémonie de ne pas évoquer le contexte interna!onal et d’appeler de tous 

nos vœux à retrouver une paix durable. 

Ce�e année est une année d’élec!ons, les élec!ons européennes, élec!ons importantes mais les élec-

!ons ne sont-elles pas toutes importantes? 

Elus comme citoyens nous sommes comptables de nos engagements, de nos actes et de nos votes. Pour 

construire un monde meilleur trouvons la force et l’espoir qui nous perme�ent d’y croire. 

Vive Sains du Nord, Vive la France. 

                                                         Chris!ne BASQUIN, 

                                                                 Votre Maire 
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A la fin de la cérémonie, des jeunes descolarisés et en formation à l’AFPA, ont décidé de 
s’investir pour les vœux du Maire en créant un texte qui mette les valeurs de SAINS DU 
NORD en avant, en réfléchissant aux symboles de la liberté, égalité, fraternité. 
 
Ecrire l’Hymne de Sains du Nord était un challenge et ils l’ont réussi haut la main..  
 
« Un travail d’écriture, du Slam, une fresque en Calli-
graphie, des rires et une bonne dose de stress pour 
monter sur scène.  
Merci à Madame Basquin de nous avoir fait confiance, 
merci à nos jeunes pour leur investissement et merci 
à la Commune de Sains du Nord de nous avoir permis 
d’écrire une partie d’histoire de ce village.  
La Promo de Sains du Nord vous adresse ses Meilleurs 
Vœux pour l’année 2024 et vous réserve encore de 
nombreux projets. » 
 
Les jeunes de l’AFPA 
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 Le coin Travaux … 

Rue des Fosses à Marne 

Aperçu suite travaux 

Nous l'avons imaginé 

Nous l'avons élaboré 

Nous l'avons dessiné avec notre 
architecte « Les murs ont des 
plumes » 

Nous l'avons étudié  

Nous l’avons démarré  

Ce magnifique projet en plein 
centre-ville sera réalisé par 12 entreprises désignées par l'appel d'offres lan-
cé par la Commune, le deuxième semestre 2023. En ce 8 janvier, l'entreprise 
DEMOLAF a commencé son installation : échafaudage, matériel de désinfection 
pour réaliser le désamiantage intérieur/extérieur et cave suivant le diagnostic 
élaboré par expert Immo,  spécialiste dans la détection de la pollution 
amiante/plomb etc… 

Conjointement vont se dérouler une réfection partielle de la charpente, l'isola-
tion et la pose d'une toiture neuve en ardoises naturelles. 

Suivront le sablage, le rejointoiement des façades et le remplacement des me-
nuiseries extérieures avant la réalisation de l'extension de 381 m² cet été. 

A suivre…. 
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Ce mardi 26 décembre 2023, les membres du nouveau CMJ se 
sont rendus au Parc Lamborelle afin d'offrir leur récolte de lé-
gumes aux bénéficiaires des restos du cœur de Sains du Nord.  
 
Ces légumes ont été cultivés par leurs soins dans un jardin situé 
à la Maison du Bocage. 
 
Au menu : Potirons, bouquets de persil accompagnés de topi-
nambours. 
 
Ce fut un moment d'échanges et de partages . 
 
D'autre part, un chaleureux accueil a été réservé aux jeunes du 
CMJ par les bénévoles  des « Restos » que nous remercions 
pour leur dévouement et leur disponibilité . 
 

Spectacle de Noël pour les enfants de nos 
écoles. 
 
 
C’est le jeudi 14 décembre 2023 que les enfants de nos 
écoles se sont rendus en à la salle des fêtes de Sains du 
Nord pour découvrir  un spectacle de magie et participer 
aux nombreux tours de «  Lulu » le magicien. 
 
Les élèves de maternelles ont assisté au spectacle le matin, 
et l'après midi, ce fut le tour des primaires. 
 
Un goûter a été offert aux enfants et le Père Noël a distri-
bué des friandises. 
 
Ces joyeux spectateurs sont ensuite repartis avec leur 
orange et leur traditionnelle cugnole. 

Nous souhaitons à toutes les familles     

Sainsoises et aux professeurs des écoles 

une bonne année 2024. 
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Léna Druart, lauréate de l'arrondissement du concours Mémoire Vivante 

C'est avec un grand plaisir et une immense fierté que nous avons reçu les résultats du concours 
« Michel Depriester » ce�e année. Notre école des Quatre Vents à Sains-du-Nord réalise avec inves-
!ssement, sérieux et convic!on ce concours « Mémoire vivante » organisé pour honorer la mé-
moire des soldats morts pour la France lors de la cérémonie du 11 novembre, depuis de nom-
breuses années. 

Dans notre souhait de transmission de notre histoire aux jeunes généra!ons, ce concours en est un 
fabuleux ou!l qui fédère nos élèves de CM2 autour d'un thème. 

Ce�e année, les élèves devaient décrire le monument aux morts de leur commune et les émo!ons 
qu'ils éprouvaient dans ce lieu et lors des commémora!ons. Avec l'aide de notre sec!on UFN prési-
dée par M Dubois, du comité de la Pierre d'Haudroy et de son président historien M Polan, notre 
classe a pu bénéficier d'une excellente prépara!on. 

Ce travail d'équipe a permis à Léna Druart de percer au cœur les jurys au travers une excellente ré-
dac!on qui a été classée première de la commune puis de l'arrondissement. Accompagnée de sa 
famille, de son enseignante Mme Créquit, de Mme Levielle directrice et de quelques porte-
drapeaux sainsois, Léna a lu avec éloquence sa rédac!on devant une assemblée réunie pour l'occa-
sion à la mairie de Lille. La lauréate a beaucoup apprécié sa journée et ce�e mise à l'honneur mal-
gré sa discré!on et l'équipe enseignante est très fière de ce résultat et la félicite. 

Chris!ne Créquit (enseignante CM2) 
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Compé��on de Scrabble 
Pour la deuxième année consécu!ve, Mme Lemire a proposé aux 6è/5è de concourir à la compé!!on de Scrabble 
organisée par la Fédéra!on Française de Scrabble. 
 
16 élèves de 6è/5è étaient présents vendredi 24 novembre mais les 9 élèves de la 
classe externée ont également par!cipé à l'IME. 
 
1er Jason (32 points /40) 
2ème Evelore (31 points) 
3ème Nauline_et Analia (30 points) 
A l'issue de la compé!!on, les élèves ont eu la chance d'avoir un goûter offert par les 
agents que nous remercions chaleureusement : boissons et crêpes.       
 
Ils sont tous les quatre qualifiés pour la finale locale le 31 janvier qui se déroulera dans la toute nouvelle salle 

polyvalente du collège. Bravo à eux! 

 
Visites de la Médiathèque et de l'associa�on Lecture & Partage 

 

De décembre à janvier, Mme Lemire emmène tous les sixièmes visiter et la média-
thèque de Sains-du-Nord et l'associa!on Lecture & Partage. L'occasion de montrer que 
la lecture à sa place dans la commune et que ces lieux sont complémentaires du CDI 
du collège. 
Merci à Mme Page et M LOPPE pour leur accueil et aux parents d'élèves qui  accompa-
gnent les sor!es, Mme Brébant, Mme Gillon, Mme Wya�. 

 

Comme des pros! 

 

Lundi 6 novembre, Thierry LOPPE, Correspondant Local de Presse, est venu au col-
lège rencontrer les élèves du Club Journal pour leur donner des conseils afin de 
s'améliorer. 
Après ces moments passés à nous apprendre comment bien construire nos ar!cles, 
Claire Courbet ( journaliste à La Voix du Nord, ancienne élève du collège et du Club 
Journal) est venue pendant 2 heures, le lundi 18 décembre.   
 

       Noël solidaire 

 

Le collège a proposé ces dernières  semaines d'offrir des cadeaux aux plus démunis. Le principe était 
simple : ramener au CDI ou en vie scolaire : 
-un truc chaud (écharpe, gants...) 
-un produit de beauté (gel douche, savon...) 
-un truc bon mais non périssable (chocolats, conserve...) 
-un loisir ( magazine, jeu, livre...) 
-un mot doux 
-un rouleau de papier cadeau 
-un carton (format boîte à chaussures). 
Ensuite Mme Lemire a composé avec des élèves volontaires des boîtes 
cadeaux pour homme ou femme qui ont été remises à Laurence Fayola du  
Rotary Club d'Avesnes qui s'est chargée de les distribuer. 
25 boîtes cadeaux complètes ont pu être réalisées ! Mme Lemire remercie chaleureusement les élèves, 
leurs parents et le personnel pour leur générosité. 
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Réouverture le 2 avril 2024 
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  Je me présente Lambert COINE, je suis 

un jeune entrepreneur installé depuis le 

1er mars 2023 à Sains du Nord en tant 

que paysagiste et arboriste grimpeur.   

Passionné par mon métier, la nature et 

le bien être des arbres, je saurais ré-

pondre à vos diverses attentes  en ma-

tière de taille et entretien.  

N’hésitez pas à me contacter :                   

  06.38.31.64.21 

 

Lambert COINE 

Arboriste, grimpeur/paysagiste 
 
Abattage Élagage, Taille de haie, En-
tretien et Création 

A la place du magasin Cash 

Fring, un nouveau salon de   

coiffure, Chloé Hair salon s’est 

implanté au : 

15A rue Sadi Carnot à Sains du Nord 

03 27 64 72 97  

 

reservationcoiffeur.fr/chloehairsalon59 

Laurine a installé son salon de coiffure dans 

des locaux créés par elle-même.  

Vous pouvez prendre rendez-vous et la       

retrouver au 

14, rue des Fermes à Sains du Nord 

06.42.19.27.16 

laurinemarechal39@gmail.com 
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A Sains du Nord - Place du Général de Gaulle, 

le premier mercredi de chaque mois, 

de 9 h 30 à 13 h et de 13 h 30 à 16 h 
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DISCOURS DE Sylvain VEROVE, Lieutenant et chef de centre à SAINS DU NORD lors de la Sainte Barbe : 
 
« Nous sommes réunis aujourd'hui pour célébrer la fête de Sainte Barbe, une occasion spéciale qui nous 
permet de rendre hommage à notre sainte patronne, mais aussi de rendre hommage à nos camarades 
sapeurs-pompiers de France qui ont tragiquement perdu leur vie dans l'exercice de leur devoir. Je vous 
demanderai donc, de bien vouloir observer une minute de silence en mémoire de nos camarades dispa-
rus. 
 
En tant que sapeurs-pompiers de Sains du Nord, nous avons vécu une année riche en interven!ons et 
en émo!ons. Depuis le 01/12/2022 à Aujourd'hui, nous avons répondu à environs 350 départs en inter-
ven!on, répar!e comme suit : 37 incendies, 264 Secours à personnes, 14 accident de circula!on, 8 
risques technologiques et 30 interven!ons diverses dont 18% sur secteur extérieur. Chaque jour, nous 
avons été confrontés à des situa!ons difficiles et stressantes, mais grâce à notre forma!on, notre dé-
vouement et notre esprit d'équipe, nous avons réussi à accomplir notre mission avec succès. 
 
Nous inaugurons aujourd'hui le drapeau de notre amicale des sapeurs-pompiers de Sains du Nord, en 
effet, nous n'avions pas de drapeau de cérémonie qui défilait avec nous lors des manifesta!ons. Systé-
ma!quement, nous aurons un sapeur-pompier en tenue d'apparat qui aura l'honneur de représenter 
notre amicale. 
 
Nous pouvons remercier également le CAP SAVARY Tony et le CAP DUMA Maxime qui ont en charge la 
ges!on des cadets de la sécurité civile au sein du collège Jean ROSTAND avec les élèves de 5ème, ils ont 
suivi ce�e année diverses sensibilisa!ons dans le domaine de la sécurité civile et pourront également 
passer le PSC1, bravo à ces 15 jeunes. 
 
Nos sapeurs-pompiers ont par!cipé, ce�e année encore, à plusieurs évènements marquants d'un 
rayonnement départemental et régional comme le disposi!f de sécurité sur le Paris Roubaix, manifesta-
!on Terre de Jim à Cambrai, avec notre VSABHR, mais également des évènements plus marquants 
comme le renfort de nos sapeurs-pompiers sur les centres de Maubeuge et Valenciennes pour les vio-
lences urbaines, l'aide au disposi!f de sécurité de la coupe du Monde de Rugby et enfin dernièrement 
l'envoi de plusieurs sapeurs-pompiers dans le Pas de Calais pour les importantes inonda!ons. 
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Au niveau évènemen!el associa-
!f en assurant notre bal des pom-
piers, sous la halle de Sains du 
nord, tenu un stand de recrute-
ment et vente d'accessoires sur le 
marché de Saint Nicolas ou en-
core en organisant un relais vélo 
devant carrefour contact de Sains 
du Nord pour l'associa!on Tel est 
Ton Don qui nous a permis de 
reverser 436 € pour le TELE-
THON.. 
 
En ce�e fête de Sainte Barbe, 
nous souhaitons également la 
bienvenue à nos nouvelles re-
crues qui se sont engagées à re-
joindre nos rangs. Votre choix de 
devenir sapeur-pompier est  

                                  noble et courageux.  
Nous sommes fiers de vous accueillir dans 
notre famille, et nous sommes convaincus 
que vous porterez haut les valeurs d'enga-
gement, de solidarité et de dévouement 
qui font la fierté de notre profession, bien-
venue à Chris!ne, Mélanie, Lola et Ma-
thieu. 
 
Enfin, je voudrais remercier tous les 
membres de notre centre de Sains du 
Nord pour leur travail et leur engagement 
sans faille. Vous êtes les héros du quo!-
dien, prêts à répondre à chaque appel. 
Votre engagement et votre esprit d'équipe 
sont un exemple pour nous tous, mais 
tout ce personnel ne pourrait être autant 
engagé sans que leurs familles fassent des 
concessions, pour cela je voudrais remer-
cier toutes celles de nos sapeurs-pompiers 
pour leur sou!en au quo!dien. 
 
Pour terminer, je souhaite à tous une magnifique célébra!on de la fête de Sainte Barbe. Que ce�e jour-
née soit l'occasion de recharger nos ba�eries, de renforcer notre solidarité, et de garder à l'esprit la va-
leur ines!mable de notre ac!vité de sapeur-pompier volontaire. Nous sommes sapeurs-pompiers, et 
nous sommes fiers de servir et de protéger nos concitoyens." 

Si vous voulez être au courant  de l’actualité municipale,  pensez à 

télécharger l’application PanneauPocket sur votre smartphone. 
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Les judokas Sainsois ne cessent de se déplacer pour se rendre 

en compé!!on ou engranger de l’expérience sur différents 

stages : Maubeuge, Douchy les Mines, Lens, La Louvière et 

Louvain la Neuve en Belgique, Breteuil (Oise), entre autres,  

Quelques résultats marquants depuis le mois d’octobre :  

Les poussins ont disputé leur première anima�on à Four-

mies : 

Eloïse SOYAH et Gauthier VERNET : 1er  

Louna THIROUX : 2ème  

Lubin LIENARD et Nicolas SOYAH : 3ème  

Bap!ste LOUIS : 4ème  

Chez les benjamins Armand DAGNEAU monte sur la première marche du po-

dium, Jules HALLAUX termine 7ème et Dylan HUYGHEBAERT ne se classe pas au 

district de Landrecies. 

Pour les minimes, un seul district à Vieux-Condé pour se qualifier au champion-

nat du Nord : 

Églan!ne CARION-JANES et Trystan KOMA : 1er  

Maël MAZURIER : 3ème  

Erwan IDDER : 9ème, non qualifié 

Dylan HUYGHEBAERT, qui ne pra!que le judo que depuis 2 ans, ne se classe 

malheureusement pas. 

Grâce à leur performance, Églan!ne, Trystan, Maël et Erwan se sont qualifiés pour le championnat du 

Nord qui s’est déroulé le 13 janvier à Vieux-Condé. 

Les juniors ont disputé leur championnat du Nord à Vieux-Condé : 

Garance BUFI remporte le !tre de championne du Nord pour la deuxième année consécu!ve, 

Floryan KOMA termine 2ème, donc vice champion du Nord 

Mathis AUDOUARD, deuxième année cadet, se classe 7ème après 

avoir déclaré forfait sur blessure. 

Tous les trois se qualifient pour le championnat régional qui aura lieu le 

10 février à Verquin (62). 

Au Judo Club Sainsois, les judokas ne sont pas les seuls à s’inves!r. En 

effet, le comité réalise un grand nombre d’ac!ons pour améliorer notam-

ment le quo!dien des licenciés et financer leurs déplacements et inscrip-

!on aux compé!!ons.  

A noter que depuis le début de la saison, un repas de 150 convives a été 

élaboré par leur 

soin, les membres du comité ont tenu deux cha-

lets à l’occasion du marché de Saint-Nicolas et 

enfin ils ont confec!onné 300 crêpes environ 

pour reverser la totalité de la rece�e au Télé-

thon soit 170 €. 

 

 



21  

 

Notre club de volley local a organisé le samedi 16 décembre 2023 un tournoi de 
volleyball à Sains du Nord où tous les bénéfices ont été reversés à l'association 
"Tel est Ton Don" œuvrant pour le Téléthon, soit la somme de 350 €. 
14 équipes venant de l'Avesnois, du Valenciennois ou même de Belgique se sont 
affrontées sur 2 terrains . 
 
Bravo à nos équipes jeunes qui ont su se donner à fond face à des équipes ayant 
un beau Fair Play. 
Merci à tous les bénévoles qui ont assuré la logistique du bar, de l'organisation, 
de la préparation et de la restauration : c’était impeccable ! 
Précisons que notre club de volley est ouvert à tous à partir de 13 ans. Entraîne-
ments les mercredis à Sains du Nord. 
Pour tous renseignements contacter le 06 24 02 48 66. 
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Chères Sainsoises, chers Sainsois,  

 

Comme chaque début d’année, il est de coutume de présenter ses vœux mais également de porter un regard sur l’année écoulée et tracer 

des perspec!ves pour celle à venir. Chaque année est marquée par des événements heureux ou malheureux, vécus personnellement ou 

collec!vement. 2023 aura été une année éprouvante au niveau interna!onal (résurgence et aggrava!on des conflits armés) comme au 

niveau na!onal. Chacun d'entre nous a à faire face aux augmenta!ons diverses. Nous vivons une période difficile, sans précédent pour nos 

nouvelles généra!ons et c’est pour certains la précarité qu’il faut dorénavant affronter. Les Restos du Cœur ont dû revoir leurs barèmes et 

bien malheureusement, certains d’entre vous s’en sont vus exclus, d’où l’urgente nécessité d’avoir un CCAS digne de ce nom ! Un CCAS qui 

fonc!onne dans la préven!on plutôt que dans la demande au cas par cas. Ce n’est pas faute d’interpeller régulièrement la majorité munici-

pale sur l’absence de subven!on communale au CCAS depuis 10 ans mais il faut visiblement se retrouver au pied du mur pour réagir. En 

effet, une délibéra!on pour une subven!on excep!onnelle de 1200€ a été prise lors du dernier conseil municipal et ce, pour faire face à la 

demande croissante d’aides alimentaires. Visiblement, la majorité en place vit dans le monde des Bisounours ! Comment n’a-t-on pas su 

an!ciper ? Probablement parce que nous n’abordons pas les affaires sociales et le CCAS de la même manière. Contrairement à ce que 

pense la majorité municipale, un CCAS ne doit pas se contenter de donner des aides ponctuelles, aussi indispensables soient-elles, aux fa-

milles les plus en difficultés. Un CCAS doit accompagner ses concitoyens dans bon nombre de démarches administra!ves, les aider, les gui-

der, les orienter vers les professionnels compétents. Un CCAS encadre éventuellement des anima!ons en direc!on des personnes âgées. 

Bref, la voca!on d’un CCAS est large mais ses membres ne sont pas tous des élus acquis à la cause de Mme Le Maire et Mme Basquin, bien 

qu’elle prétende ne pas être engagée pour qu’on lui dise merci aime que les projecteurs soient braqués sur elle, les strass et les paille�es 

ne siéent pas à tout le monde…Nous en voulons pour preuve la cérémonie des vœux du 10 janvier où même ses colis!ers étaient réduits à 

la visionner dans l’ombre et l’applaudir…Mme Basquin aura néanmoins reconnu publiquement lors de ce�e soirée, ses difficultés à commu-

niquer et s’engage pour 2024 à améliorer ce point. Nous ne pouvons que l’encourager après l’avoir interpellée sur le sujet lors du dernier 

conseil municipal. Ce conseil au cours duquel elle présentait une délibéra!on pour un budget de travaux à réaliser à la Maison du Bocage. A 

la ques!on de savoir quelle était la nature de ces travaux, Mme Le Maire est restée, comme à son habitude, évasive, évoquant le remplace-

ment de planches dans la grange. Quelle ne fut pas notre surprise d’apprendre par Canal FM, au lendemain de ce conseil municipal du 20 

décembre, l’aménagement de nouveaux espaces et l’achat de 4 cuves à récupéra!on des eaux pluviales afin de préserver les ressources 

d’eau potable. Nous ne pouvons qu’approuver mais déplorer une fois de plus le non partage de ce projet avec l’ensemble du conseil. Mme 

Basquin oublie que diriger une commune n’est pas un exercice solitaire. C’est un engagement quo!dien et collec!f au service des conci-

toyens. Diriger une commune, c’est être capable de changer de registre, de faire preuve d’inven!vité, de contribuer à créer un avenir sou-

tenable et désirable. Diriger une commune, c’est échanger, écouter, expliquer plutôt que cliver ou s!gma!ser. C’est avoir la volonté de 

coopérer, de faire adhérer tous les acteurs de la vie locale. C'est être a�en!f à chacun, que l’on soit enfant, étudiant, salarié, ar!san, retrai-

té, seul ou en famille. Il semble qu’il reste du chemin à parcourir à Sains du Nord…mais 2026 n’est plus si loin ! En a�endant, Sainsoises, 

Sainsois, que ce�e année 2024 soit ponctuée pour vous, vos familles et vos proches, de nombreux moments de joie, de bonheur et de réus-

site tant personnelle que professionnelle. Que ce�e nouvelle année vous garde en bonne santé ou vous perme�e de la retrouver. Que 

ce�e nouvelle année soit synonyme d’une vie meilleure par!culièrement pour ceux qui sont dans la souffrance, la peine ou les difficultés. 

Bien à vous.  

 Natacha VAN ELSLANDE, Laurent PAYEN, Renaud PERIN, Jean-Maurice LARMOIRE avec l’aimable concours de Anne-Marie LENTIER  

NAISSANCES 4ème TRIMESTRE 2023 
Marylou DELEEUW le 8 octobre   
Evangeline LEBRUN DRUART le 10 octobre  
Thyago LEPORCQ le 11 octobre  
Noah BERNARD DEHANDSCHOEWERCKER le 10 novembre 
Giovani DUBOIS le 27 novembre   
Noah DUPALE le  28 novembre   
Paola MIERZEJEWSKI le 2 décembre  
Capucine LOISEAU COINE le 12 décembre  
Louka LEBECQ le 14 décembre   
Ambre MEUNIER le 16 décembre  

    Félicita-

�ons ! 

MARIAGES 4ème TRIMESTRE 2023 

7 octobre : Ludivine BAUDUIN et Mathieu GARRE  
28 octobre : Anabelle SANDRAS et Maximilien SARLOTTE 
2 décembre :Adeline PYTLARZ et Jonathan VASSELET  
                             

DECES DU 4ème TRIMESTRE 2023 
 

Rosine PLANCOT veuve LECLERCQ le 7 octobre 
Jean-Marie TARDIEU le 5 novembre 
Gilles LECLERCQ le 22 novembre 
Gine�e CATILLAZ le 9 décembre   
Sébas!en ROUSSEAUX le 18 décembre 
Chris!ane HUBIÈRE veuve BAILLY le 22 décembre  
Evelyne DUPONT veuve LEGRAND le 27 décembre  
 

        Sincères condoléances à toutes les familles ! 
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